

eine planmäßige Entwicklung der Tagebaue zu erreichen. Die im Plan Neue Technik festgelegten Aufgaben sind eine wichtige Voraussetzung für die Ausarbeitung und Verwirklichung der Monatstechnologien, das heißt, daß die Verbindung zwischen Plan Neue Technik, Technologie und Produktion durch diese Methode wesentlich verbessert wurde.

Die Aufgaben, die der Braunkohlenindustrie bei der Entwicklung der führenden Industriezweige der DDR gestellt sind, verlangen eine entscheidende Verbesserung der Zusammenarbeit zwischen der WB und den wissenschaftlichen Institutionen. Auf diesem Gebiet wurden 1962 erste Erfolge durch die Gemeinschaftsarbeit mit der Karl-Marx-Universität Leipzig und dem Deutschen Brennstoffinstitut Freiberg erreicht, und für das Jahr 1963 sind bereits weitere wichtige Aufgaben, die in dieser sozialistischen Gemeinschaftsarbeit zu lösen sind, festgelegt.

Zum Schluß möchte ich sagen, daß eine wesentliche Verbesserung der gesamten Führungstätigkeit in der WB und in den Betrieben dadurch eingetreten ist, weil wir mit allen Werkleitern die Methoden der Leitung und besonders die Erfahrungen in der Arbeit mit den Menschen in der Zentralwerkstatt Regis an Ort und Stelle in den einzelnen Abteilungen und Brigaden studiert und auf alle Betriebe übertragen haben. Diese Methode des Lernens von den Besten und der Verallgemeinerung ihrer Methoden ist zum festen Bestandteil unserer gesamten Tätigkeit geworden.

*Willy Rumpf*, Mitglied des Zentralkomitees, Minister der Finanzen: Liebe Genossen! Mit Recht wurde in der diesem Parteitag vorangegangenen Volksaussprache die Frage in den Mittelpunkt gestellt, wie wir den Prozeß der ökonomischen Stärkung unserer Republik beschleunigen können, um damit das sozialistische Lager zu stärken und unseren Beitrag zur Erhaltung des Friedens zu leisten.

In der neuen Periode unserer Entwicklung, dem umfassenden Aufbau des Sozialismus, kommt es noch mehr als bisher darauf an, mit der Leitung und Planung unserer Volkswirtschaft die größtmögliche Entfaltung aller Produktivkräfte zu sichern und die Proportionalität der Entwicklung der Volkswirtschaft zu gewährleisten.

Die dem Parteitag vorangegangene Diskussion war wie bei keinem früheren Parteitag von dem Gedanken durchdrungen, wie wir den Nutzeffekt unserer Wirtschaft erhöhen können. Das zeigt, daß in unserer Republik eine neue Kraft herangewachsen ist, auf die sich unsere Partei, die Regierung, die Planungs- und Leitungsorgane stützen können, näm-